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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
**ASTERISCOS** 
FIEBRE MARATÓNICA. Quien se supone es neutral en asuntos de política y de partidos políticos, la presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, Yolanda Elías Calles Cantú, decidió vía redes sociales, felicitar al gobernador del estado, José Calzada Rovirosa por su participación y organización del tercer maratón Querétaro 2013. No es que el suceso deportivo haya sido algo negativo; todo lo contrario, fue un suceso trascendental. El hecho es que ella representa, nada más al juez electoral. (AM p. 4) 
 
CONMEMORA IEQ EL 60 ANIVERSARIO DEL VOTO DE LAS MUJERES EN MÉXICO CON LA EDICIÓN DE 
UN LIBRO  En el marco del 60 aniversario del reconocimiento de  los derechos político-electorales de las mujeres en nuestro país, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) publicará este mes el  libro ‘Los derechos en los tiempos de género (de mujeres, feminismo y derechos)” del Dr. Santiago Nieto Castillo. Los integrantes de la Comisión de Editorial y Biblioteca acordaron que la presentación de la obra se llevará a cabo el jueves 17 de octubre a las 11:00 hrs. en las instalaciones del Instituto, con la participación del autor. De esta manera, el IEQ se suma a la convocatoria que hiciera el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a diversas instituciones, para conmemorar de forma simultánea el aniversario del voto de las mujeres y destacar su derecho de ciudadanía plena en México. Por ello, la Comisión aprobó el dictamen por el que se aprueban los trabajos encaminados a la edición del citado libro, el cual es prologado por la Magistrada del TEPJF, María del Carmen Alanis Figueroa. Al respecto, el Presidente de la Comisión, Alfredo Flores Ríos, dijo que con estas acciones el IEQ da muestras en los hechos, actitudes, realidades y prácticas, de su compromiso con una igualdad substancial en beneficio de las mujeres. El Secretario del colegiado, Magdiel Hernández Tinajero, recordó que la tutela de los derechos humanos debe llevarse al ámbito administrativo, por lo que reconoció el impulso que ha dado el máximo órgano de dirección a la participación política de las mujeres en el estado. La Vocal de la Comisión y Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, coincidió en la necesidad de dar continuidad a la agenda institucional con perspectiva de género. Durante la sesión, en la que fueron electos el Presidente, el Secretario y la Vocal de la Comisión, se giraron las instrucciones a la Dirección General como a las áreas técnicas y operativas competentes, para la publicación de la obra.   
INFORMATIVO DE QUERÉTARO: http://informativoqro.blogspot.mx/2013/10/conmemora-ieq-el-60-aniversario-del.html  
CONMEMORA IEQ EL VOTO DE LAS MUJERES http://alternativo.mx/2013/10/conmemora-ieq-el-voto-de-las-mujeres/  
ARGÓN MÉXICO: http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=36200:conmemora-ieq-el-voto-de-mujeres-con-edicion-de-libro&catid=94:bajio&Itemid=373  
CONMEMORA IEQ 60 AÑOS DEL VOTO FEMENINO CON LA EDICIÓN DE UN LIBRO. (C p.1)  
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ELIGEN NUEVA PRESIDENTA Y SECRETARIA EJECUTIVA DEL IEQ Redacción En sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) fueron electas, por unanimidad, las Consejeras Electorales Yolanda Elías Calles Cantú como Presidenta y María Esperanza Vega Mendoza como Secretaria Ejecutiva del colegiado, quienes rindieron la protesta de ley para el periodo del 30 de septiembre del año en curso al 30 de septiembre de 2014, en cumplimiento al artículo 61 fracciones I y II de la Ley Electoral del estado. (Voz de la Sierra p.1)  
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
PARA DICIEMBRE PRIMERA PARTE DE REFORMA ELECTORAL, SEÑALAN Por Linda Sepúlveda De acuerdo con el presidente de la Comisión de Administración Pública y Asuntos Electorales en el Congreso, Apolinar Casillas Gutiérrez, será en diciembre cuando esté lista la primera parte de la reforma electoral. “(Trabajamos) para ir acotando algunos de ellos, irlos consolidando y nos hemos puesto como límite de estos meses de trabajo de aquí a diciembre para que antes de entrarle a las discusiones del presupuesto (...) y si no tenemos agotado este tema, por lo menos si consolidados algunos otros”, declaró. Uno de los temas que se contemplarán primero es la modificación de las diputaciones plurinominales y las candidaturas independientes. En este tema, explicó que se analiza al interior de todos los partidos y que ha convenido que no se aumentará ni el número de diputados ni de distritos electorales locales. “No está en la mesa de discusión el tema de aumentar distritos ni diputados; es una postura irreductible. No es de ningún partido en particular (todos están de acuerdo con esto) estaríamos hablando que 20 de 25 integrantes de la Legislatura, traerían una representación popular, porque fueron a hacer campaña, fueron a tocar la puertas y conocen sus necesidades, conocen su problemática y los otros cinco serían de representación proporcional pura”, aseveró Casillas Gutiérrez. En este punto, detalló que los cinco diputados plurinominales que se eliminarían, serían elegidos por primera minoría, es decir, que los cinco segundos lugares ocupen estos puestos. “Uno es el tema de las diputaciones, por el principio de representación proporcional, estamos proponiendo el tema de que de 10, cinco desaparezcan por la asignación que se viene haciendo y que se conviertan en asignaciones por primera minoría, ¿qué significa esto? que los cinco mejores segundos lugares lleguen a este puesto, lo que equivale al principio de segunda minoría”, informo el diputado. Precisó que como titular de esta comisión, se están revisando todos los puntos de la reforma electoral, toda vez que comprende: candidaturas independientes, igualdad de género en los cargos de elección, diputados de representación proporcional, redistritación, entre otras. (EUQ, 4)  
SE COMPROMETE IFE A CAPACITAR FUNCIONARIOS  Por Mauricio Villalón Altamirano El municipio de Querétaro y el Instituto Federal Electoral (IFE) firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de garantizar y desarrollar estrategias e implementar acciones conjuntas, que permitan la capacitación de los servidores públicos por medio de conferencias, cursos talleres y seminarios relacionados con la materia político-electoral y educación cívica. La regidora del ayuntamiento, Mariana Septién Negrete, afirmó que este convenio permitirá llevar a cabo una serie de capacitaciones que proporcionarán conocimientos y habilidades en materia político-electoral a los funcionarios públicos del municipio. (EUQ, 5)  
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FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN MUNICIPIO E IFE Por Liliana Gutiérrez El municipio de Querétaro y el Instituto Federal Electoral (IFE), realizaron la firma de un convenio de capacitación con el objetivo de implementar acciones conjuntas que permitan la capacitación de los servidores públicos municipales, a través de conferencias, cursos, talleres y seminarios, relacionados con la materia político electoral y educación cívica. El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, señaló que al firmar este convenio se busca incrementar la participación ciudadana a fin de fortalecer la democracia en el estado. “Querétaro, que aspira a ser la ciudad más competitiva de México, que es una ciudad innovadora, no podría ver co9mplementada esta circunstancia feliz sino tenemos una vida democrática sólida, que le dé cabida a todo tipo de expresiones y que se impulsada y personificada por los ciudadanos”, sostuvo el presidente municipal de Querétaro. (AM p. 5)   
FIRMAN CONVENIO DE CAPACITACIÓN MUNICIPIO DE QUERÉTARO Y EL IFE Por Heidy Wagner Laclette El alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, afirmó que en el municipio de Querétaro se busca una mayor participación de la gente que dé paso a una ciudadanía plena, que día a día esté orientando y marcando lo que tienen que hacer las autoridades. Durante la ceremonia de firma del convenio de capacitación, entre el municipio de Querétaro y el Instituto Federal Electoral (IFE), el edil capitalino destacó la importancia de este compromiso porque “en el municipio buscamos mayor participación ciudadana, que dé paso a una ciudadanía plena, a una ciudadanía que día a día esté orientando y marcando perfectamente lo que tenemos que hacer quienes tenemos el privilegio de servirles”. Luego de signar como testigo de honor el Convenio de Capacitación, Roberto Loyola Vera destacó que Querétaro, es un municipio que tiene muchas cosas que lo distinguen a nivel nacional, entre ellas el ser pionero en la vida democrática de México. (DQ p. 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
COSTÓ INFORME DE AGUILAR 690 MIL PESOS Por Jorge Vargas No fueron 342 mil pesos sino 690 mil pesos los que costó –con todo e IVA- la organización y realización del Primer Informe Anual de Actividades Legislativas del diputado federal Marcos Aguilar Vega (PAN). En una rueda de prensa, el legislador albiazul dijo que de dicha cantidad sólo 100 mil pesos provienen de recursos públicos; el resto, lo aportó de su propio peculio. (PA, 9)  
AGUILAR GASTA EN INFORME $595 MIL  Por Norma Ayala El diputado federal por Querétaro del Partido Acción Nacional (PAN), Marcos Aguilar, erogó para su primer informe de actividades legislativas un total de 595 mil pesos, de los cuales 80% formó parte del recurso personal del legislador, quien percibe un sueldo mensual de 75 mil pesos. Destacó que de acuerdo con lo que establece el artículo 134 de la Constitución mexicana, los funcionarios tiene 13 días para informar sobre los gastos que erogan en sus informes de actividades, de los cuales, siete son previos al día del informe, y cinco días posteriores a este. (EUQ, 5) 
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PRI  
REGRESARÁ AL PRI ALONSO LANDEROS Por Redacción “Yo presenté mi renuncia para hacerme responsable de este asunto, esto ya está prácticamente para concluir, lo que es si es que ayer como presidente y mañana como militante, estaré a las órdenes de mi partido, siempre ha sido así, no ha habido excepción, soy un militante más que entrará a las operaciones del PRI para las siguientes elecciones… pero me voy a estar sumando al PRI”. De acuerdo al ex dirigente estatatal, el proceso ya va muy adelantado, ya que se hizo un procedimiento sumario, con lo que los tiempos se acortaron y está por resolverse la situación. “Yo creo que en este mes podría darse la conclusión, le corresponde al juzgado determinarlo, pero las pruebas ya se agotaron y sólo se van a ratificar, de tal suerte que como no existe delito, ni el elemento subjetivo del dolo, porque finalmente nosotros no fuimos notificados, el asunto está prácticamente para resolverse”. (AM p. 4)  
PRD 
 
CRITICA EL PRD OPACIDAD DE DOMÍNGUEZ Por Jorge Vargas Al asegurar que el panista Francisco Domínguez Servién será el siguiente gobernador de Querétaro, el albiazul Ernesto Cordero, se estaría refiriendo a “uno de los sueños que tuvo el sábado anterior”. “Es como creer que con 6 mil pesos la gente puede vivir bien en México”, afirmó el dirigent3e estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, al ser preguntado sobre tal anuncio que Cordero hizo en su visita reciente a la capital estatal, el sábado. “Seguramente fue uno más de los sueños que habrá soñado ese día”, dijo el dirigente político al comentar el anuncio del ex secretario de Hacienda y Crédito Público. Y acerca de que Domínguez sostenga que no revelará nombres de los donadores privados para la realización de su Primer Informe de Actividades, el perredista lamentó que a estas alturas, “cuando la gente reclama que los políticos hagan las cosas de otr4os modo de cómo las venían haciendo”, el ex munícipe de Querétaro y aún el diputado federal Marcos Aguilar Vega, ambos del PAN, sigan teniendo “gastos excesivos” para publicitar sus informes. (PA, 9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CONGELAN PREDIAL ALCALDES DEL PRI SAN JUAN DEL RIO, Qro.- Los presidentes municipales emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se sumaron a la propuesta de no incremento en el Impuesto del Predial para el siguiente año, por lo que señalaron que esto permitirá generar mayor apoyo a la economía de los ciudadanos. Diez presidentes a nombre de los 13 alcaldes priístas del estado anunciaron el acuerdo mediante el cual manifiestan su rechazo al incremento del impuesto predial en 2014, quienes además expusieron las principales razones que deben ser tomadas por los legisladores para elaborar el presupuesto de egresos del siguiente año, a fin de no afectar la economía de las familias queretanas. En su intervención el coordinador de los presidentes municipales, Roberto Loyola Vera, externó que tienen la convicción de aportar y entender la condición de la económica de las familias, y por ende en ese sentido han acordado y convenido con los diputados del PRI, que en el proceso de construcción del paquete económico 2014 el impuesto predial no sufra ningún tipo de incremento. "No subir el predial es la convicción de los presidentes municipales del PRI. Por lo que hoy nos hemos sumado con la visión de activar la economía", agregó.  



 
MARTES 08 DE OCTUBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

En su mensaje, el edil anfitrión, Fabián Pineda Morales, detalló las estrategias más relevantes que se han puesto en marcha con el objetivo de apoyar a la ciudadanía, lo que ha permitido tener niveles de recaudación superiores a los 13 millones de pesos en el último año a través del pago de este impuesto. "Nos hemos puesto del lado de las familias. Este año incrementamos hasta en un 12 por ciento la recaudación y es importante que nos comprometamos a ser gestores permanentes para conseguir recursos. Hemos comprobado que al ponernos del lado de la ciudadanía nos va mejor", expresó. Mientras que el líder de la bancada del PRI en el Congreso local, Braulio Guerra, sostuvo en esta rueda de prensa, que teniendo presente que este anuncio que realizan los presidentes municipales a través del coordinador de los alcaldes Roberto Loyola Vera, entorno a poder mantener el impuesto del predial en las condiciones actuales, será apoyado e impulsado para que se beneficie la ciudadanía. (DQ principal)   
N: NO SUBIRÁ PREDIAL 
ANUNCIA RLV LA MEDIDA EN 13 MUNICIPIOS Por Francisco Salazar El Presidente Municipal Roberto Loyola Vera, a nombre de los alcaldes priistas del estado, dio a conocer ayer en San Juan del Río, que no habrá aumento al impuesto predial este año, en apoyo directo a la economía de las familias queretanas. Arroyo Seco, Cadereyta, Colón, Ezequiel Montes, Jalpan, Landa, Pedro Escobedo, Peñamiller, Pinal de Amoles, Querétaro, San Joaquín, San Juan del Río y Tequisquiapan, afirmó, no subirán el impuesto predial. (N p.1)  
 
AM: AUMENTAN PRECIOS DE CASAS 3.11 % EN QUERÉTARO  Po Ernestina Hernández El Índice de la Sociedad Hipotecaria Federal de Precios de Vivienda (Índice SHF de Precios de Vivienda) señala que los costos de las casas aumentaron en Querétaro 3.11 por ciento en el segundo trimestre de este año, mientras que en el municipio de Querétaro el porcentaje refiere 3.06 por ciento. El índice SHF de Precios de Vivienda en México imprime el coste medio de compra o venta de una unidad habitacional en una determinada localidad o territorio del país. En los primeros seis meses del año, el índice SHF mostró resultados diferenciados según la entidad, a causa de las distintas condiciones económicas, sociales y e infraestructura, para el estado de Querétaro -durante el primer trimestre de este año- el aumento en el precio de las casas fue 2.36 por ciento, para el segundo trimestre el índice aumentó 3.11 por ciento. Mientras que en el municipio capitalino el coste de SHF de Precios de Vivienda marcó, para el primer trimestre de este año 2.37 por ciento, mientras que para el segundo trimestre de 2013 el índice es de Querétaro 3.06 por ciento, se lee en el reporte de la Sociedad Hipotecaria Federal. La responsable de otorgar los créditos en el Instituto de Seguridad y de Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (FOVISSSTE), Alejandra Bizuet Flores, dio a conocer que para este año se espera que este instituto otorgue 2 mil 010 créditos, es decir, 314 préstamos más que el año pasado. (AM principal) 
 
C: QUIEREN ALZA CERO  A PREDIAL Por Ana Karen Munguía. Trece presidentes municipales, todos de extracción priísta, lanzaron la propuesta de no incrementar el predial, para lo que será el paquete presupuestal del 2014. Al respecto, el edil capitalino, Roberto Loyola Vera, tajante sentenció que no se contemplan nuevos impuestos dentro del paquete presupuestal, y mucho menos un incremento en los ya existentes. (C.p.1)  
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PA: NO SUBIRÁ PREDIAL: RLV Por Patricia Vázquez Es un hecho, por acuerdo, los 13 municipios priístas no incrementarán el Impuesto Predial para el siguiente año, anunció el coordinador de los alcaldes tricolor, Roberto Loyola Vera. En rueda de prensa y acompañado de sus homólogos, el alcalde capitalino declaró que dicha determinación estará plasmada dentro de la construcción de los paquetes económicos 2014, y que la medida se tomó de manera conjunta con los ediles con la finalidad de ser coherentes y sumarse al apoyo de la economía de las familias, entendiendo la situación que se vive también ante el contexto global de desaceleración económica.  “Hemos acordado que en el proceso de construcción del Paquete Económico 2014 no se incremente el Impuesto Predial”, señaló. (PA, principal)  
EUQ: BUSCA LA SIERRA SER DESTINO ECOLÓGICO Por Rocío G. Benítez A través del Consejo Global de Turismo Sostenible, organismo internacional auspiciado por la Organización de Naciones Unidas (ONU), la Sierra Gorda de Querétaro se validará como un destino turístico sostenible, a la altura de sitios como Machu Picchu en Perú. Será en la tercera semana de octubre cuando miembros del Global de Turismo Sostenible visiten la Sierra Gorda para validar los criterios de manejo preventivo, de conservación y sustentabilidad. “En el Consejo Global de Turismo Sostenible desarrollaron unos criterios para calificar la sustentabilidad, el manejo preventivo de conservación de mínimo impacto, entonces vienen a la Sierra Gorda a medir que tanto esos criterios aplican en la realidad y que tanto de esos criterios está cumpliendo ña Sierra Gorda, y yo estoy muy contenta porque sé que vamos a cumplir”, dijo Martha Isabel 
Pati Ruiz Corzo, directora del Grupo Ecológico Sierra Gorda, IAP. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CRITICA ANAYA AGUILAR REZAGOS EN TURISMO Por Linda Sepúlveda El diputado representante del distrito VIII, Rosendo Anaya Aguilar, afirmó que la falta de interés del secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, ha originado que el turismo en la entidad haya disminuido. “Tal parece que el secretario ha hecho oídos sordos en ese sentido, y quiero pensar que entonces esa será su forma de actuar. Si ya le hicieron el llamado, y no acude, ahí está el resultado de que Querétaro ha ido a la baja en el tema del turismo, porque ha dejado de ser uno de los puntos de mayor recurrencia, y el punto débil está entonces en la Secretaría de Turismo”, señaló. (EUQ, 4)  
AUMENTA ALCOHOLISMO EN EL MARQUÉS: LOMELÍ Por Linda Sepúlveda En el Marqués existe un problema grave en cuestión de alcoholismo derivado de la venta clandestina de bebidas embriagantes, reconoció el diputado representante del distrito XII, Jorge Arturo Lomelí Noriega. El legislador panista puntualizó que esta situación no es solo representativa de esta demarcación, sino que todos los municipios atraviesan por una problemática similar. “Hay mucho alcohol en todos lados; ese es un problema serio donde el estado tiene que trabajar, que los municipios tienen que tener la responsabilidad de atender. En todos lados es serio (el problema del clandestinaje) (...) hoy los jóvenes están tomando en exceso, y también los jovencitos —casi niños—: es un problema muy serio”, resaltó. (EUQ, 4) 
 
 



 
MARTES 08 DE OCTUBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

PODER EJECUTIVO 
 
 
DENUNCIAN MUJERES 7% MÁS Por Carolina Sánchez La directora del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), Lourdes Alcántara de la Torre, reveló que las denuncias contra la violencia de género se incrementaron en 7 por ciento en la entidad queretana. En el marco de la presentación de la campaña estatal de difusión en taxis para la prevención de violencia contra las mujeres, reveló que la más común es la de tipo psicológico; mientras que los puntos con mayor incidencia son los municipios indígenas. “La denuncia ha crecido por todas las campañas de difusión y de servicios que prestan diversas instancias (…) a la mujer, entonces, ella se siente más protegida, abrigada y con mucho más valor de denunciar (…). La última estadística, que es de la Procuraduría era de un 7 por ciento (de aumento)”. (PA, 1)  
CONTRA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES Por Marittza Navarro Taxistas de Querétaro se suman a la campaña estatal de difusión para la prevención de violencia contra las mujeres, con carteles que colocaron en el medallón de los coches. La directora del Instituto Queretano de las Mujeres, Lourdes Alcántara de la Torre, informó que serán 700 micro perforados los que se repartirán en la zona metropolitana, 500 en la zona serrana y en el semidesierto con 200. El objetivo es que se difunda que existe una instancia que apoya con asesoría y tratamiento a las mujeres que reciben algún tipo de violencia, que sepan identificarla y la traten. (EUQ, 1) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
PACTAN 10 ALCALDES NO AUMENTAR PREDIAL  Por Martha Romero y Mauricio Villalón Altamirano Diez presidentes municipales, pertenecientes al Partido Revolucionario Institucional (PRI), acordaron con el Congreso de Querétaro no incrementar el impuesto predial el próximo año. En reunión sostenida con los diputados Braulio Guerra y Gerardo Sánchez, 10 de los 13 alcaldes del PRI se comprometieron también a implementar estrategias que faciliten el pago de contribuyentes morosos y con ello compensar la falta de ingresos que representará el no incremento al predial. “Hemos acordado y convenido con los diputados de nuestro partido, que en el proceso de construcción del Paquete Económico 2014, hagamos lo conducente a efecto de que las familias queretanas en materia de impuesto predial 2014, no sufran ningún tipo de incremento”, manifestó el coordinador de los presidentes municipales del PRI y el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera. (EUQ, 1) 
 
DENUNCIA EDIL DE PINAL ROBO DE VEHÍCULOS POR PARTE DE SU ANTECESOR Por Patricia Vázquez César Fernando Árcega Pérez, presidente municipal de Pinal de Amoles, denunció que la pasada administración desmanteló el parque vehicular del Ayuntamiento, lo cual ha complicado el apoyo para las zonas afectadas por derrumbes durante las recientes lluvias. En entrevista informó que la pasada administración encabezada por el panista José Enrique Reséndiz Martínez, vendió por lo menos 33 vehículos municipales, entre ellos retroexcavadoras y vehículos de mantenimiento que se tenían contemplados para brindar apoyos en dichos casos de emergencia.  
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Por ello explicó que el Municipio tuvo que apelar al apoyo de voluntarios, al Gobierno del Estado y a la Comisión Federal de Caminos quienes proporcionaron ocho máquinas para poder actuar, apoyar a las comunidades y en brigadas liberar el paso ante la falta de equipamiento. (PA, 1)  
FIRMA SAN JUAN CONVENIO CON LG Por Martha Romero El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda, confirmó la firma del convenio con representantes de la empresa LG Innotek para concretar la venta del predio donde la industria construirá su planta. El edil aseguró que ya se llevan a cabo trabajos de preparación del terreno, y los inversionistas estiman que para abril quedará concluida la planta productiva de la empresa automotriz, con una inversión de 78 millones de dólares (mdd). El predio de 35 mil metros cuadrados, fue vendido a representantes del sector empresarial, con la razón social “Innotek”, a un costo de 8 millones 776 mil pesos, indicó. (EUQ, 1)  
CLARIDAD EXIGE ZAPATA Por Alejandro Caballero Antonio Zapata Guerrero, presidente municipal de Corregidora, indicó que -desde su perspectiva- todos los servidores públicos deben de mantener una actitud de rendición de cuentas y transparencia ante la ciudadanía. Lo anterior, al ser cuestionado sobre el hecho de que el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, ha señalado ante los medios de comunicación que no dará a conocer el nombre de los amigos que aportaron recursos para que se llevara a cabo su Primer Informe de Actividades Legislativas el pasado sábado en el auditorio de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). (PA, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TRADUCIRÁN AL OTOMÍ LEY DE TRANSPARENCIA Por Redacción El presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), Javier Rascado Pérez, sostuvo una reunión con el delegado estatal de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los pueblos Indígenas (CDI), Aurelio Sigala Páez, con el fin de firmar un convenio de colaboración que pretende llevar el Derecho de Acceso a la Información a las comunidades indígenas del estado de Querétaro. Este trabajo mutuo consistirá principalmente en dos etapas: la primera tiene por objetivo la traducción de la Ley de Acceso a la Información Pública del estado de Querétaro, a la lengua otomí, a partir de la colaboración de la CDI. (EUQ, 5)  
BAJA VIOLENCIA Vs LA MUJER Por José Luis Rodríguez Palomares Bajan los índices de violencia hacia la mujer en Querétaro después de que hace siete años la entidad ocupaba los primeros lugares en ese rubro, afirmó Lourdes Alcántara de La Torre, directora del Instituto Queretano de la Mujer, quien explicó que del primer lugar pasamos al vigésimo, gracias “a un andamiaje construido con todos los sectores de la sociedad queretana”. Explicó que en la Encuesta Nacional sobre violencia a las Mujeres realizada en 2006, Querétaro ocupaba el primer lugar en violencia laboral y el 14 en violencia familiar; en la siguiente encuesta del 2011, pasamos al vigésimo lugar en ambos temas.  
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La funcionaria señaló lo anterior en la puesta en marcha del proyecto “Prevención y Atención de la Violencia contra las Mujeres en el Estado de Querétaro”, que consiste en instalar anuncio en taxis con información sobre el tema para que se conozca a dónde pueden acudir en caso de agresiones. (DQ p. 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Tiene más de una década que el medio ambiente en Tequisquiapan, Querétaro, enfrenta un problema de manera más aguda. Se trata de ladrilleras que en los últimos años han puesto en riesgo ambiental a esa región. Con muchos años de tradición en la fabricación de tabiques más de 6 mil habitantes de San Nicolás, comunidad municipio de Tequisquiapan, se aferran y enfrentan a serios problemas de salud y de contaminación por utilizar sustancias tóxicas para la elaboración de los ladrillos. En la zona de Tequisquiapan y San Juan del Río existen cerca de 250 hornos ladrilleros en donde se siguen utilizando diferentes sustancias como combustibles, que llegan incluso a la quema de neumáticos con la contaminación y riesgo que trae consigo. Los años pasan y las autoridades en Tequisquiapan dicen ayudar y apoyar a los habitantes de San Nicolás, para la conversión de sus hornos tradicionales a hornos ecológicos que contaminen menos pero sobre todo que pongan en menor riesgo a la población; sobre todo escuelas de educación básica y bordos cercanos a estos lugares, que pueden recibir cenizas muy tóxicas para quien pueda estar en contacto con ellas. Y le traigo esto a colación porque nuevamente la historia se repite y es ahora el actual presidente municipal de Tequisquiapan Antonio Macías Trejo, quien dice que se necesita de una inversión de más de 1 millón de pesos para cambiar hornos en la comunidad de San Nicolás. La inversión alcanzaría a cambiar 10 hornos que siguen contaminando y poniendo en riesgo a la población; el famoso nuevo modelo de horno que no utiliza presuntamente sustancias toxicas o al menos reduce en 80 por ciento la actual, se viene poniendo en marcha desde hace 10 años y nada más no cuaja nada. Una vez más una autoridad municipal dice que ayudará a cambiar lo que por años ha estado mal y poniendo en riesgo al medio ambiente y principalmente a los habitantes que trabajan y viven cerca de las ladrilleras; una vez más una autoridad municipal dice que necesita recursos para apoyar a los productores, para que ellos dejen de poner en riesgo a decenas de habitantes de la región. Ta veremos qué pasa en esta ocasión. DE REBOTE. Los organizadores del Querétaro Maratón cada año deben de sentirse más orgullosos por la respuesta de los deportistas y de la población en general, por la asistencia tan nutrida a las calles con motivo del evento. Lo que no se entiende es ¿por qué tanto ciclista haciendo de las suyas en la ruta de los corredores? No todos. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p. 1)  
**ASTERISCOS**  Franela vigilante- El secretario de gobierno en el municipio de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, anunció un programa que busca que los franeleros dejen de cobrar derecho de piso en las calles céntricas de la capital, y se unan a una campaña de prevención de robos a transeúntes y conductores. Similar intento realizó, al inicio de su administración, el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, quien hasta ahora nada ha reportado de los resultados obtenidos. Impuesto Predial- Por cierto, este lunes en San Juan del Río, se reunieron todos los presidentes municipales del PRI y el coordinador de sus diputados locales, Braulio Guerra Urbiola. Anunciaron la decisión de no incrementar en sus localidades el Impuesto Predial el año venidero con la intención de ayudar a la ciudadanía. Aunque es positiva la medida, la pregunta es si las administraciones municipales sufrirán o no por falta de recursos debido a esta decisión y terminen pidiendo prestado.  
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Transparenta- El diputado federal Marcos Aguilar Vega, por su parte, informó de los gastos realizados para montar su primer informe como legislador y dijo que más de 80 por ciento del dinero provino de su patrimonio ya que la cámara baja asigna 100 mil pesos a cada uno de los 500 legisladores para hacer sus respectivos informes. Lo que falte, deben ponerlo de sus bolsillos o de los de sus amigos. Dijo que él aportó 495 mil 300 pesos para tal fin. Esperaremos pacientemente el informe de los demás. Silencio- Así, callada, sin tocar el tema, se ha mantenido la diputada federal del blanquiazul, Raquel Jiménez Cerrillo con respecto al llamado de atención que lanzó a sus correligionarios el también queretano y presidente de la mesa directiva del congreso federal, Ricardo Anaya Cortés. Pidió que informen de sus actividades a la ciudadanía, y la diputada no lo ha hecho a pesar de que es una de las más activas en las redes sociales y prácticamente habla sobre todos los temas… menos de uno. Protección- Presionado por los reporteros que inquirieron qué ha pasado con las denuncias penales contra el ex munícipe de Corregidora, J. Carmen Mendieta Olvera, el actual, Antonio Zapata Guerrero, explotó y dijo que seguramente alguien protege a su antecesor. Hace nueve meses que presentó las denuncias por enriquecimiento ilícito y evasión fiscal, pero nada de resultados. Piensa que la fiscalía especializada en delitos cometidos por servidores públicos no ha querido avanzar. Fiebre maratónica -Quien se supone es neutral en asuntos de política y de partidos políticos, la presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, Yolanda Elías Calles Cantú, decidió –vía redes sociales- felicitar al gobernador del estado, José Calzada Rovirosa por su participación y organización del tercer Maratón Querétaro 2013. Y no es que el suceso deportivo haya sido algo negativo; todo lo contrario, fue un suceso trascendental. El hecho es que ella representa, nada más, al juez electoral. Bilingüismo- Se traducirá al ñhañhu la Ley de Acceso a la Información Pública del estado de Querétaro, lo que significa que los queretanos que la hablan, tendrán la posibilidad de leerla, gracias al convenio firmado entre el presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Javier Rascado Pérez, y el delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los pueblos Indígenas, Aurelio Sigala Páez. Falta sólo que puedan hacer y recibir las solicitudes de información en su lengua materna. (AM p.1)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua OTRA DE EL JEFE DIEGO. Ingenioso, como siempre,  EL JEFE DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS dijo que políticos y periodistas somos -tooodos- ególatras, pero que él tiene una justificación: su mamá, desde niño, le decía DÍ-EGO, DÍ-EGO.  Así nos la soltó en la comida de JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA. Los colegas CARLOS MARÍN y PEPE FONSECA se doblaban de la risa. Agua de la capital sabe fenomenal. (PA, 1)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Santiago Carbonell, retrato de familia. Barroco: Sabino. Dolce vita. El pintor Santiago Carbonell –vecino de Balvanera y el mundo- no deja de sorprendernos. Ayer puso una foto familiar con destellos fellinescos, casi un cuadro, en su Face, y dijo:“A mi hija le pidieron una fotografía familiar, ya saben: cualquier cosa. Ella se lo tomó en serio. La verdad es que mi intención era ayudarla, algo fresco, natural,como la sopa de ajo. “Pues bien aquí está el resultado. Creo que en mi casa estamos perdiendo la cordura. O traemos un hueso en la estética conceptual. Tal vez nos estamos dejando llevar demasiado por los estereotipos. Si no fuera porque vivimos en América me pego un tiro con mi treinta treinta”. Yo también. -GALERÍA LIBERTAD- Ético. Antonio Zapata, el presidente municipal de Corregidora, no se anda por las ramas: la transparencia es un compromiso con la sociedad, dijo al pedírsele su opinión sobre el hecho de que el senador Francisco Domínguez, su compañero de partido, no quiera revelar quiénes patrocinan sus gastos. Bien.   
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-LA CARAMBADA- Fernanda I. Este lunes se confirmó otra primicia de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro: Fernanda Palacios Anaya será la Reina de las Fiestas de Navidad 2013, como se le anticipó en nuestra edición del sábado 21 de septiembre. La nueva soberana fue presentada ayer al gobernador José Calzada Rovirosa y a su esposa Sandra Albarrán de Calzada, en compañía del doctor Jaime Palacios Alcocer y La Veva Palacios, vicepresidenta nacional de las Mujeres Empresarias. Fernanda, bella e inteligente queretana de 24 años, es Licenciada en Diseño Industrial por el Tec de Monterrey y está en vías de su especialización. Gran acierto del Comité de las Fiestas de Querétaro, dirigido por Coco Ontiveros. Felicidades. 
-OÍDO EN EL 1810- Deportista. Aunque lo suyo es nadar, Jorge López Portillo –el versátil secretario de Gobierno- también corrió, casi de incógnito, el Querétaro Maratón 2013 y niega cualquier interés de competir dentro de dos años. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Hitazo. Roberto Loyola Vera y todos los presidentes municipales del PRI en el estado (13 en total) se reunieron en San Juan del Río, con Fabián Pineda, y acordaron congelar el Impuesto Predial. No habrá aumento en 2014. Tal decisión representa un boquete de varios millones de pesos en las haciendas de los munícipes, que apuestan por la sociedad, en año no electoral. En el lance participó el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, que no se rinde. A ver qué hacen los cinco alcaldes restantes. Ups. -¡AAAPUNTEN!- Mano a mano. Otro, en Juriquilla. El Juli y Diego Silveti, frente a frente, con toros de Jaral de Peñas, el próximo 25 de octubre de 2013. Así lo anunció este lunes el empresario Juan Arturo Torres Landa, en El Noticiario de Querétaro. Silveti, hijo de El Príncipe. Y todo porque Joselito Adame se fracturó el sábado en Madrid. Buen cartel el anterior, buen cartel éste. El Pollo le sabe. ¡Olé! -¡FUEGO!- ¿Linchamiento? Ahora resulta que el anterior presidente municipal de Pinal, el panista José Enrique Reséndiz Martínez, desapareció el parque vehicular, según el edil priísta César Árcega Pérez, que –denuncia- no pudo atender las recientes contingencias por falta de maquinaria. Alcaldes ratas, dijimos. Y sí. (PA, 2)  
BAJO RESERVA 
PAGANDO. Para el presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga, la deuda por 48 millones de pesos que heredó de la administración anterior ha sido subsanada poco a poco, al grado que “ya sólo debe” cinco millones de pesos. Gracias a una política de austeridad muy estricta, los proveedores han recibido su dinero. El alcalde priísta no se ha detenido, a pesar de ello, para realizar dos viajes al extranjero en este primer año de gobierno. El primero a España con un costo de 30 mil pesos, donde lo acompaño su esposa, un representante del área de turismo municipal y de charrería. El segundo viaje fue a Mcallen, para un encuentro con el alcalde de Dalton, donde únicamente tuvo gastos en gasolina y hospedaje. Se apretó el cinturón. PRECAUCIÓN. Da la impresión de que a los funcionarios de Caminos y Puentes Federales, en su delegación Querétaro, se les olvida el nivel de riesgo en la autopista 57, en su tramo del municipio de Pedro Escobedo a San Juan del Río. Ya son varios los usuarios que reportan la falta de señalización para que los conductores transiten a baja velocidad por la zona de obras de aplicación de concreto hidráulico. Comentan que sábados y domingos, por el flujo vehicular que es más intenso, hay más accidentes. Valdría la pena establecer una mayor vigilancia y señalización para alertar a los paseantes y sobre todo a los amantes de la velocidad. INTERESES. Son varios los queretanos que mantienen una buena posición a nivel nacional para gestionar mayores recursos para el estado. Uno de ello, por su cargo como presidente de la mesa directiva en el Congreso de la Unión, es el diputado Ricardo Anaya Cortés, quien ya se comprometió a que el presupuesto 2014 “será el más alto de la historia de Querétaro”. Nadie duda de su esfuerzo aunque como en todo, hay críticas por el gran interés que mantiene en esa meta, pues para nadie es ajeno que busca ser candidato a gobernador por el Partido Acción Nacional (PAN). Mientras sea a beneficio del estado nadie cuestiona las buenas intenciones. RETRASO. Cuentan, quienes pertenecen al padrón de proveedores y contratistas de gobierno del estado, que están impacientes por el retraso que hay a los pagos comprometidos para los proyectos de obra pública establecidos desde principio de año.  
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Algunos han tenido que mandar de vacaciones a su personal por la falta de liquidez y no ven el día en que lleguen los depósitos. Platican que el verdadero motivo del rezago es que los fondos federales que iban a ser destinados al pago fueron canalizados a las acciones de atención de emergencia en las zonas de desastre que dejaron los fenómenos meteorológicos en diferentes entidades del país. YA COMENTAMOS que el Congreso quiere regresar al pasado para que sean los diputados quienes tengan la facultad de revisar y fiscalizar las cuentas públicas de los ayuntamientos. Pero, como a ellos nadie los audita, planean crear una comisión especial que realice esa tarea, pero que obviamente pertenecerá a la Legislatura. Incluso, el diputado 
Guillermo Vega Guerrero, presidente de la Junta de Concertación Política, ya aclaró que no se busca desaparecer a la Entidad Superior de Fiscalización y que, la nueva Comisión, será plural y equilibrada. Como dice el refrán: primero ver para creer u obras son acciones y no buenas intenciones. (EUQ, 2) 
 
EL DEBER DE INFORMAR  Por José Luis Báez Guerrero  La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos establece en su artículo 134 que: “La propaganda, bajo cualquier modalidad de comunicación social, que difundan como tales, los poderes públicos, los órganos autónomos, las dependencias y entidades de la administración pública y cualquier otro ente de los tres órdenes de gobierno, deberá tener carácter institucional y fines informativos, educativos o de orientación social. En ningún caso esta propaganda incluirá nombres, imágenes, voces o símbolos que impliquen promoción personalizada de cualquier servidor público.” Ante esta disposición constitucional surge la pregunta de muchos ciudadanos respecto a por qué los legisladores federales de Acción Nacional han emprendido en distintos momentos campañas informativas donde se aprecia una promoción personal en el marco de sus respectivos informes legislativos. La respuesta a esta interrogante se encuentra en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales que en su artículo 228, párrafo 5, marca una excepción a la regla constitucional: “5. Para los efectos de lo dispuesto por el párrafo séptimo del artículo 134 de la Constitución, el informe anual de labores o gestión de los servidores públicos, así como los mensajes que para darlos a conocer se difundan en los medios de comunicación social, no serán considerados como propaganda, siempre que la difusión se limite a una vez al año en estaciones y canales con cobertura regional correspondiente al ámbito geográfico de responsabilidad del servidor público y no exceda de los siete días anteriores y cinco posteriores a la fecha en que se rinda el informe. En ningún caso la difusión de tales informes podrá tener fines electorales, ni realizarse dentro del periodo de campaña electoral.” En la atención a ambas reglas, es que los legisladores del PAN han difundido sus informes de labores con el compromiso de informar a sus representados. Del mismo modo, la normatividad interna del Partido Acción Nacional impone a sus legisladores federales la obligación de rendir un informe anual ante su comunidad, acerca de su actividad legislativa. Es decir, los informes que los queretanos hemos atestiguado, son en atención a una obligación adquirida, pero sobre todo, a un deber asumido. Oportuno sería que todos los legisladores, sin excepción, hicieran un esfuerzo por informar su paso por el Congreso Federal para que los ciudadanos puedan calificarlos y conocer el desempeño de sus funciones. Necesitamos senadores y diputados comprometidos con su presencia ante la gente. Muchos ciudadanos desconocen quién es su representante popular, menos aún saben del trabajo que realiza o el sentido de su voto en los temas más sensibles. Los informes pueden ser ese primer acercamiento para vincular a más ciudadanos y fomentar la participación ciudadana que tanto se necesita. (EUQ, 11)      
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SIERRA PINTADA DE AZUL Por Norberto Alvarado Alegría La temporada azul de informes legislativos ha puesto de manifiesto que, en medio de sus divisiones, grupos y facturas pendientes de cobro, los panistas se han puesto de acuerdo, aún sin quererlo, para seguir metiendo en aprietos al PRI queretano, que sigue perdido y sin rumbo. Cada día que pasa hay menos tiempo para componer la situación de alerta que ya se ha vuelto una sensación general entre propios y extraños al grupo que hoy por hoy, ocupa la representación forma del partido, pero que ni remotamente da visos de dirigencia ni mucho menos de liderazgo. Camino a la Sierra, por cierto abandonada a su suerte, la publicidad del senador panista Francisco Domínguez es parte del paisaje que decora la entrada y salida de cada pueblo y comunidad que tienen frente a la carretera. Lonas de todos tamaños y pintas de bardas son el escenario que inunda la vida cotidiana de los queretanos serranos. Mientras tanto, el partido en el poder, brilla por su ausencia, a tal grado que algunos priístas, en el medio de su desamparo, ya hasta se sienten cómodos diciendo que son amigos de Pancho. Ya desde la época del exgobernador Ignacio Loyola Vera, el panismo logró apoderarse de la Sierra queretana, y de la noche a la mañana, el voto “verde” que había acompañado al PRI, se pintó de azul, más aún bajo la gestión del también exgobernador panista Francisco Garrido Patrón, que no tuvo recato en operar la compra del voto rural bajo las siglas del programa PAC, que manejó a diestra y siniestra el hoy diputado federal y presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, quien recordemos en un sacrificio político, que después sería bien pagado, fue candidato a diputado local por uno de los distritos locales serranos que existían en el 2000. Otro actor que tuvo una importante participación en la operación serrana a favor del PAN, fue el exsecretario panista de desarrollo agropecuario, Héctor Lugo Chávez, quien ejerció en la dependencia estatal durante 10 de los 12 años de gobiernos panistas, y que al no obtener ni la candidatura a gobernador ni la de diputado federal por el distrito serrano, renunció al partido que tanto ayudó a consolidar en el sector rural, y en una metamorfosis casi divina, se cayó del caballo envuelto por una luz brillante y escuchó una voz, que le ordenó ser converso, para intentar pasar a las filas del priísmo queretano, y digo “intentar”, porque el apostata albiazul. Si bien fue recibido con bombo y platillo, por el entonces delegado en funciones de presidente estatal y hoy diputado local priísta, Braulio Guerra Urbiola, no existe registro estatutario de atestigüe que dicha conversión haya sido validada legalmente por los órganos del partido ni mucho menos que se hayan cumplido los requisitos y procedimientos priístas, que regulan la aceptación de militantes de otros partidos antagónicos al PRI. Y como no recordar que para la coacción del voto serrano al PAN ha utilizado hasta la religión, violentando flagrantemente la Constitución Federal, el Cofipe y la ley electoral local, cuando se aprovechó de la figura del ex dirigente de la Asociación de Peregrinos al Tepeyac, José Ignacio Rubio Chávez, para postularlo como candidato a diputado federal por el Distrito I, que abarca más de la mitad del territorio estatal y rural de Querétaro, incluyendo desde luego la Sierra. Por ello, resulta incongruente que mientras todo esto ha venido sucediendo en la sierra queretana, por más de 15 años, el PRI siga inmóvil, soberbio y apostando a ganar con retórica, por cierto muy mala, tal y como se registró en las declaraciones del dirigente priísta estatal sustituto la semana pasada, las elecciones estatales del 2015, que incluyen la gubernatura, los 18 ayuntamientos y el Congreso estatal. (EUQ, 11)  
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